

GESCHÄFTSBERICHT 2021



VORWORT

2021 war nach 2020 nochmals ein herausforderndes Jahr. Die wirtschaftliche Lage der Tanzschulen wurde durch die laufend ändernden Corona-Massnahmen arg strapaziert. Die daraus resultierende emotionale Verunsicherung der Tanzschulleitungen löste eine Flut von telefonischen und schriftlichen Rückfragen bei TVS aus. Dynamisch und agil hat es das TVS-Team immer wieder geschafft, neben dem Alltagsgeschäft die Fragen der Mitglieder zu beantworten und Ideenfindungen anzuregen. Aufgrund der Corona Sondersituation entfielen Weiterbildungsangebote sowie die ImpulsTagung 2021.

Die TanzVereinigung Schweiz TVS ist engagiert, stets neue Dienstleistungen für Tanzschaffende zu initiieren, Wissen zu teilen sowie unterschiedliche Organisationen im Bereich Tanz bei der Verbreitung ihrer Angebote zu fördern und zu unterstützen. Um diesen Weg erfolgreich weiterzugehen, wurde das Team mit Personen ergänzt, welche sich fachlich und menschlich für eine Zusammenarbeit auszeichnen.

INHALT

RÜCKBLICK 2021	3
ÜBER UNS	5
ZIELE 2022	6
TEAM	7
ADRESSE	7

Dietlikon, 21.04.2022



Walter Varisco, Präsident

Mitglieder-Tanzschulen

In den Jahren 20/21 haben sich fast 70 Tanzschulen neu für eine TVS-Mitgliedschaft entschieden. In der gleichen Zeit haben jedoch 40 Mitglied-Tanzschule im Zuge der Corona-Pandemie den Betrieb aufgegeben. Dass TVS heute trotz der zahlreichen Schulschliessungen mehr Tanzschulen zu ihren Mitgliedern zählen darf als vor der Pandemie, ist sehr erfreulich. Die Bereitschaft und das Interesse der Tanzschulleitungen, sich über TVS in der Branche zu vernetzen, ist gewachsen. TVS konnte viele offene Fragen der Tanzschulen, etwa zur Umsetzung von Corona-Schutzmassnahmen im Tanzunterricht, sammeln und mit den Behörden Antworten finden. Auch juristische Abklärungen hat TVS zugunsten der Tanzschulen in Auftrag gegeben. Die zusammengetragenen Informationen wurden aufgearbeitet, laufend auf der TVS-Webseite publiziert und in Corona-Sonderinformationen an die Tanzschulen verschickt. So konnte TVS in der Szene ihre Positionierung als Förderverein stärken und konkret den Nutzen einer Mitgliedschaft für Tanzschulen aufzeigen. TVS geht gestärkt aus der Erfahrung der Pandemie hervor und hat heute bei den Tanzschulen einen ganz anderen Stellenwert als noch vor dieser Zeit.

Partnerschaft mit SWICA / Kollektivvertrag

Wie auch 2020 waren im Jahr 2021 wenige Auftritte an Veranstaltungen möglich. Die Aktivitäten beschränkten sich auf online-Aktionen. Die Entwicklung des Kollektivvertrags blieb mit einer Zunahme von 144 Versicherten trotzdem positiv. Entsprechend ansteigend ist die Anzahl der Passivmitglieder Privatpersonen.

TVS als Förderverein / «TanzKultur Organisationen»

Mit Dienstleistungen für Tanzschaffende geht einher, diese bei der Verbreitung ihrer Angebote zu fördern und zu unterstützen. Somit ist es TVS möglich, über die Webseite und die Social-Media-Kanäle einen immer breiteren Interessentenkreis mit den Tanzangeboten anzusprechen.

Im Herbst 2021 beschloss der Vorstand, die Mitgliedschaft für «TanzKultur Organisationen» mit entsprechender Veranstaltungsseite zu schaffen. Wie die Tanzschulen präsentieren sich auch die «TanzKultur Organisationen» auf der TVS-Webseite mit Kurzprofil und Verlinkung zur Organisation selbst.

TVS Webseite

Ein News-Feed wurde auf der Startseite eröffnet, welcher die sofortige und direkte Kommunikation von TVS-Neuheiten stark vereinfacht. Die Informationen in der Rubrik «Über uns» wurden dem aktuellen Stand der TVS-Aktivitäten angepasst. Im Zuge dieser Neuerungen wurde die Bilderwelt laufend harmonisiert.

Newsletter TANZaktuell

Aufgrund der COVID-19 bedingten Unterbrechungen von Tanzaktivitäten hat TVS entschieden, den Newsletter-Versand an Privatpersonen 2021 nicht zu initialisieren.

Personelles

Per 1. Juni 2021 trat Nadja Réthey-Prikkel eine 50-Prozent-Stelle bei TVS an. Hauptaufgaben sind die Öffentlichkeitsarbeit, Fundraising und Projektmanagement. Die Mitglieder-Kategorie «Tanzkultur Organisationen» war ihre Idee. Die Akquisition und Betreuung neuer Mitglieder in dieser Kategorie gehört zu ihren Aufgaben.

Sandro Varisco führt hauptberuflich seine Praxis für traditionelle chinesische Medizin. Aus diesem Grund trat er im Oktober 2021 einen Teil seiner Aufgaben an Nadja Réthey-Prikkel ab. Aufgrund seiner profunden Kenntnisse über die TVS-Tätigkeiten betreut er nach wie vor die TVS-Seite als Webmaster, als Mitdenker und Mitgestalter.

Per 1. Januar 2022 wird Agata Lawniczak mit einem 20-Prozent-Pensum unser Team als Verantwortliche für die Rubriken Wissen, Weiterbildungen und Förderklassen sowie als redaktionelle Mitarbeiterin ergänzen.

Abschluss 2021 / Risikoeinschätzung für das Geschäftsjahr 2022

Die Rechnung 2021 schliesst mit einem moderaten Gewinn, da die Aktivitäten im Bereich Sponsoring von Anlässen und Jugendförderung situationsbedingt rückläufig waren.

Das in personeller Hinsicht angepasste TVS Team sowie eine realistische finanzielle Planung werden es TVS ermöglichen, die für 2022 gesetzten Ziele zu realisieren. Alle Verpflichtungen sollen ordnungsgemäss eingehalten werden.

Die Einnahmen sowie Ausgaben sind sorgfältig budgetiert, sodass das Geschäftsjahr 2022 mit einer positiven Bilanz abschliessen soll.

Was wir sind

TVS ist ein Förderverein, welcher sich schweizweit für die Vielseitigkeit und Qualität unterschiedlichster Angebote im Tanz engagiert. Mit unserer Plattform bieten wir Zugang zu Tanz als kulturelle Bildung und als Mittel zur Unterstützung der Gesundheit, als Freizeitbeschäftigung und Sport.

Was wir können

Wir unterstützen und beraten Tanzanbieter als KMU und tragen ihre Angebote an die Öffentlichkeit. Wir leisten Projektförderung, verbreiten Wissen über die Wirksamkeit und den Wert von Tanzen und vermitteln Aus- sowie Weiterbildungen. Mit unseren Angebotsplattformen vernetzen wir Tanzschaffende und Tanzinteressierte und machen dadurch den Tanz breit zugänglich.

Was wir wollen

Wir schärfen das Bewusstsein für Tanz als gesellschaftliche, gesundheitsunterstützende und künstlerische Ausdrucks- und Bewegungssprache sowie sportliche Aktivität. Das Aufzeigen der sozialen, kulturellen und persönlichkeitsfördernden Wirkung machen wir uns zur Priorität.

Wir fördern schweizweit Synergien und stärken dadurch die Sparte Tanz.



ZIELE 2022

Ziele für 2022

Wir schliessen die Lücke der verschiedensten Veranstaltungskalender mit einer einzigen Seite für Veranstaltungen, wo professionell geführte Organisationen unterschiedlichsten Charakters uneingeschränkt ihre Veranstaltungen veröffentlichen und verbreiten können. Damit einher geht die TVS-Mitgliedschaft für «Tanz-Kultur Organisationen».

Wir lenken den Blick unserer Tanzschul-Mitglieder erneut auf Qualitätsmerkmale für das Führen einer Tanzschule, um den gesellschaftlichen Erwartungen und Entwicklungen gerecht zu werden.

Wir werden weiter nach qualifiziertem Wissen über Tanz recherchieren und dieses über unsere Kanäle verbreiten.

Wir werden unsere Social-Media-Kanäle, Facebook und Instagram, entsprechend unseren Zielsetzungen weiterentwickeln.

Wir werden im Zuge der Implementierung der neuen Mitgliederkategorie «Tanz-Kultur Organisationen» einen sanften Brush-up der Webseite durchführen.

Wir werden beim BASPO erneut den Antrag für einen C-Vertrag für das Modul Fortbildung von J+S inkl. Kindersport stellen, damit Tanzpädagog:innen schwellenfrei alle 2 Jahre ihre Berechtigung als J+S Coach absolvieren können.

TEAM

TVS Team

Leitung Geschäftsstelle
Susanne Varisco

Projektmanagement, Fundraising & Öffentlichkeitsarbeit
Nadja Réthey-Prikkel

Bildung und Wissen
Agata Lawniczak

Mitgliederwesen
Katuscia Specchia

Kooperationen, Finanzen
Walter Varisco

Kommunikation
Tobias Nussbaum

Treuhänderin
Michèle Grossert

Übersetzungen
Marusca Masone

Webseite
Sandro Varisco

ADRESSE

Geschäftsstelle TVS
Haldengutstrasse 23
CH-8305 Dietlikon

